



Mi Universidad

Control de Lectura

Raúl Antonio García Angeles

Control de Lectura

Parcial 2

Interculturalidad y Salud I

DR. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

Ier Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre de 2024

Actividad 1

Diagnóstico De Salud Poblacional Con Enfoque De Ecosalud.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Raúl Antonio
García Angeles

El diagnóstico de Salud Poblacional es la herramienta fundamental de Investigación en Salud Pública. Permite identificar las necesidades de la Población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Este diagnóstico, tradicionalmente, a incluido este diagnóstico, tradicionalmente a incluido este eje: 1. necesidades de la Población, Problemas Sociales y de Salud-Enfermedad (riesgos, morbilidad y mortalidad), 2. determinantes sociales, 3. recursos y servicios. La Salud Pública, además de enfoque de riesgo y daños, debe incluir aspectos positivos, con lo cual surge otro eje que se puede incluir en el diagnóstico: 4. las fortalezas de la Población. Testa menciona tres tipos de diagnóstico de Salud Poblacional desde la óptica de los servicios de salud: administrativos, dirigido al análisis de las problemáticas de salud; estratégico, enfocado en el cambio en función de intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales, e ideológico, dirigido a la legitimación resultante del vínculo entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad. La Organización Panamericana de la Salud señaló en décadas recientes la necesidad de efectuar diagnósticos de salud con la participación de la población.

Factores determinantes de la Salud e Importancia de la Prevención.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Se habla de grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran en una muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado "New Perspectives on the health of Canadians", que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como disciplina orientadora del accionar de los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población. Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos, sociales y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en 2 grandes grupos. 1) Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos, 2) Los de responsabilidad del sector salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. En Alemania, el destacado médico Rudolf Virchow también señalaba que los obreros necesitaban mejores condiciones de la vida y que esto era responsabilidad de los gobiernos, por lo que concluyó: Los médicos son los abogados naturales de los pobres y los problemas sociales caen en su mayor parte bajo su jurisdicción. La medicina es una ciencia social y la política no es

APS, PROTECCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Raúl Antonio García Angeles.

Sistemas y Servicios de Salud el objetivo Principal del departamento de sistemas y Servicios de Salud es fortalecer los sistemas de salud basados en la Atención Primaria de Salud, apoyar la transformación de los sistemas nacionales de salud para mejorar la equidad y la resiliencia, fortalecer la atención Primaria de la Salud (APS) y abordar las cuestiones pertinentes relacionadas con los recursos humanos a medida que los sistemas de salud avanzan hacia la Salud Universal. Su labor abarca las siguientes áreas: Prestación de servicios integrados, fortalecimiento de la gobernanza y la rectoría en los sistemas de salud; desarrollo de mecanismos financieros eficientes y equitativos para garantizar una financiación pública adecuada del sistema de salud; recursos humanos para la salud, curso de vida saludable; el campo virtual de Salud Pública y el centro Latinoamericano de Perinatología, Mujer y Salud reproductiva (CIAP). La alianza por la atención Primaria de Salud en las Américas se estableció en diciembre de 2023 entre la Organización Panamericana de la Salud, el Banco Interamericano de desarrollo y el Banco mundial su objetivo es fortalecer la inversión, la innovación y la implementación de políticas e iniciativas para transformar los sistemas de salud en la región, con un fuerte énfasis en la atención Primaria de Salud. La OMS es un sistema sanitario basado en la

Educación Para La Salud Con Enfoque Integral.

Dr. Sergio

~~Jimenez Ruiz~~

Raúl Antonio
García Angles.

La educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por tanto se hace necesario abordarla, no solo desde el ámbito de las instituciones educativas y de los individuos sino desde las formas de gobierno, desde el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de la educación. Esta es una categoría que busca experiencias que se basen en uno de los ejes fundamentales de la promoción de la salud como es la educación y la comunicación para lograr la salud y el desarrollo humano. De igual modo es una estrategia de la salud pública y la promoción de la salud que utiliza diversos métodos educativos, políticos y de acción social, basados en la teoría, la investigación y la práctica, para trabajar con individuos, grupos, poblaciones, comunidades e instituciones con el fin de fomentar la toma de decisiones favorables a la salud, el análisis crítico de la información, el entendimiento de los determinantes de la salud y el compromiso con la acción social y colectiva. Los anteriores conceptos se relacionan con la definición que la organización

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS:

1. (Arenas-Monreal et al., 2015)
Arenas-Monreal, L., Cortez-Lugo, M., Parada-Toro, I., Pacheco-Magaña, L. E., & Magaña-Valladares, L. (2015). Population health diagnosis with an ecohealth approach. *Revista de saude publica*, 49(0). <https://doi.org/10.1590/s0034-8910.2015049005842>
2. Manuel, V. A. (s. f.). *Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención*. http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011
3. *Sistemas y servicios de salud*. (2024, 3 octubre). OPS/OMS | Organización Panamericana de la Salud. <https://www.paho.org/es/sistemas-servicios-salud>
4. World Health Organization: WHO. (2019, 15 noviembre). *Health promotion*. https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1
5. (S/f). Paho.org. Recuperado el 11 de octubre de 2024, de <https://www3.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf>
6. Hernández-Sarmiento, J. M., Jaramillo-Jaramillo, L. I., Villegas-Alzate, J. D., Álvarez-Hernández, L. F., Roldan-Tabares, M. D., Ruiz-Mejía, C., Calle-Estrada, M. C., Ospina-Jiménez, M. C., & Martínez-Sánchez, L. M. (2020). *La educación en salud como una importante estrategia de promoción y prevención*. <https://www.redalyc.org/journal/2738/273863770021/html/>